

## ANEXO 2

### CONSEGUIR LA PASANTÍA

La historia de mi pasantía inició cuando estaba en décimo semestre, momento de reflexiones y momento de enfrentar la tan temida realidad del mundo laboral. Fue en esa época cuando la universidad me solicitó mi hoja de vida por primera vez para agregarla a su base de datos y de esta forma poder ayudarme a conseguir mi pasantía o simplemente a conseguir mi primer trabajo, ya que como es común hoy en día, la famosa “*pasantía*” era uno de los requisitos indispensables para graduarme. Simultáneamente con el proceso que se vivía en la Universidad, mi familia también estaba ayudándome en esta etapa crítica de mi vida y por ende todos mis conocidos estaban dedicados a la tarea de conseguirme alguna entrevista y por ende mi primer trabajo.

Y fue después de tantas idas y venidas, llamadas, conversaciones y demás que finalmente un familiar cercano, Don Emilio, solicitó mi hoja de vida para llevar a la empresa donde él trabajaba y en donde le estaba yendo muy bien. Pero antes debo aclarar que esa empresa no la conocía nadie y mucho menos en la universidad, lo único que sabía de la misma era las referencias que tenía de Don Emilio, las cuales eran muy buenas.

Pero como todos los procesos de selección<sup>1</sup> que son demasiado demorados y más cuando no tienes experiencia laboral, esperé un tiempo largo, es más diría que la espera para lograr mi primera entrevista fue bastante!

Recuerdo muy bien la experiencia de mi primera entrevista ya que fue en una constructora, una empresa familiar bastante pequeña. Esta resultó ser una entrevista agradable y cómoda la cual me llenó de confianza y me devolvió la

---

<sup>1</sup> Pasos específicos que se emplean para decidir qué solicitantes deben ser contratados. El proceso se inicia en el momento en que una persona solicita un empleo y termina cuando se produce la decisión de contratar a uno de los solicitantes.

tranquilidad ya que resultó todo un éxito! Ese día me fue super bien pues justamente después de terminarla me dijeron **que si!**... Me dijeron que había quedado seleccionada, me ofrecieron mi primer sueldo, un muy buen sueldo para alguien que no tenía experiencia laboral; salí de aquel lugar con una cara de satisfacción que no me la creía ni yo misma, creo que ese día no cabía ni en mi misa de la emoción.

Irónicamente ese mismo día, justo cuando estaba saliendo de la constructora, a las 11:30 de la mañana, recibí una llamada... una de esas llamadas que te cambian la vida totalmente. Y justamente esa llamada misteriosa era de la empresa donde trabajaba Don Emilio, solicitado una entrevista para ese mismo día.

La mayor sorpresa que me deparaba aquella llamada era que nada más y nada menos la dichosa empresa estaba ubicada cerca a un pueblo llamado Mondomo del cual no tenía buenas referencias ya que se caracterizaba por su inseguridad, sumado al hecho de que requerían que la entrevista se realizara inmediatamente. Este contacto fue hecho por la jefa de recursos humanos de aquel entonces, a quien la verdad desde un inicio la declaré como **lenta!**

Después de aceptar la entrevista, llame a Don Emilio para obtener las indicaciones del caso y sobre todo enterarme sobre como debía llegar hasta allá. Me di la bendición y emprendí mi odisea, me fui en un bus hasta Mondomo, cuando llegué no me llevé una muy buena impresión, las calles son aterradoras y para completar como la empresa quedaba en el Parque Industrial<sup>2</sup> ubicado a 10 minutos de allí, tuve que conseguir un famoso "carro pirata" para lograr llegar a aquel sitio misterioso. En todo el trayecto (desde que salí de Cali) creo que rece más de treinta minutos, cosa que normalmente no hago, pero bueno finalmente gracias a Dios llegué sana y salva a la entrevista, la cual se demoró mucho en empezar, porque así era todo allá.

---

<sup>2</sup> Se trata de unos complejos arquitectónicos en donde se construyen locales destinados a albergar empresas del sector manufacturero.

La entrevista afortunadamente fue realizada por el Jefe de Aseguramiento de Calidad<sup>3</sup>, porque no se qué hubiera pasado si me hubiera entrevistado la lenta.

Con mucha hambre, mucho calor y demasiada ansiedad, empezó la entrevista, yo creo que tenía una cara de terror, porque Sergio, Jefe de Aseguramiento de Calidad, a quien ahora le agradezco toda su paciencia y sus enseñanzas se portó súper serio y cortante en sus explicaciones y reglas de juego para poder acceder a la práctica diciendo:

-*Sergio*: “Esta es una compañía llamada Cartones S.A. que maquila<sup>4</sup> de Cartones y Mas Cartones S.A y hacemos refrescos, néctares y avena y usted entraría a desempeñar el cargo de estudiante en práctica en Ambiental, porque se está iniciando con el proceso de implementación de un sistema de gestión ambiental y cuando pasen seis meses, usted deberá presentar resultados y hasta ahí llegaría su participación en esta compañía, porque no se cuenta con vacantes y tampoco se piensa crear el cargo, es decir que usted decide si lo toma o lo deja”.

Hizo una breve pausa y continuó:

-“Bueno, ahora cuénteme como está conformada su familia?, cuántos años tiene?, porque le gustaría trabajar en la parte ambiental?, etc., etc., etc..”

Después de responder todas esas preguntas y observar que las oportunidades de quedarse eran mínimas, me tocaba esperar que la lenta me llamara para que me dijera cual era el paso a seguir, porque confidencialmente la respuesta al final de mi entrevista fue que yo quedaba seleccionada.

En ese momento se me presentó otro problema pues me encontraba en el dilema de decidir si me iba a la constructora o a Cartones y lo que me preocupaba era

---

<sup>3</sup> el esfuerzo total para plantear, organizar, dirigir y controlar la calidad en un sistema de producción con el objetivo de dar al cliente productos con la calidad adecuada.

<sup>4</sup> Neologismo que se aplica a un cierto tipo de industria caracterizado por utilizar insumos y tecnología en gran parte importados, emplear mano de obra local y destinar su producción a la exportación.

que en Cartones S.A. me ofrecían un trabajo en una rama en la que nunca pensé que pudiera desarrollarme, sumado al hecho que tenía cero conocimiento del tema... en fin, el caso fue que después de pensar y pensar me fui para Cartones S.A.

Cuando estaba en búsqueda de la pasantía quería que fuera o en recursos humanos o en producción, pero a medida que pasaban las entrevistas me daba cuenta que cuando se va a iniciar la vida laboral es necesario darse la oportunidad de conocer otros campos de acción, porque uno puede llegar a desarrollarse y encontrar habilidades en temas que nunca se imagina y recomiendo con esto a las personas que van a iniciar este proceso que se den la oportunidad de tomar retos que aunque nunca hayan pasado por su mente, pues pueden llegar a ser espacios para encontrar e identificar realmente en que aspectos se es fuerte y en cuáles débiles y de esta manera lograr crecer tanto profesional como personalmente haciendo algo que en realidad los haga sentir apasionados y les proporcione herramientas que les permitan empoderarse de las situaciones así como poder de decisión.